

会 議 録

会 議 名	第 2 2 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 5 回		
事 務 局	公民館 本町分館		
開 催 日 時	平成 2 4 年 1 2 月 4 日 (火) 午前 9 時 3 0 分 ~ 1 1 時 2 3 分		
開 催 場 所	公民館 本町分館		
出 席 委 員	加嶋委員、五味川委員、沖委員 松川委員、高田委員、原島委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	田中主査、鈴木 (再任用)、加藤 (非常勤)		
傍 聴 の 可 否	可	傍 聴 者 数	0 人
傍聴不可・一部不可 の場合は、その理由			
会 議 次 第	<p>1 事業の報告について</p> <p>(1) 成人学校「武蔵野の湧水・せせらぎ散歩」について</p> <p>(2) 市民講座「青い眼の侍・三浦按針」について</p> <p>(3) 高齢者学級「生きがい広場」について</p> <p>2 事業の計画について</p> <p>(1) 高齢者学級「生きがい広場」準備会について</p> <p>(2) 市民講座「日本がおかれている国際問題」について</p> <p>3 その他</p> <p>(1) 公民館研究大会について</p> <p>(2) 来年度の事業計画について</p>		

【発言内容】

1 事業の報告について

(1) 成人学校「武蔵野の湧水・せせらぎ散歩」について

加 藤 両日ともに晴天に恵まれ無事終了しました。参加者は両日ともに16人位でした。1回目の「矢川・ママ下湧水を訪ねる」では、湧水に足を入れたりしてよい経験になりました。2回目の「黒目川の源流から中流域を訪ねる」では、源流に水が無くて残念でしたが上流の景観はよく、参加者の感想は大変好評でした。

原 島 地元の人しか知らない場所を紹介していただき、とてもよかったですね。これからも続けて欲しいですね。

加 藤 講師から来年度の企画について案をいただいているので、後ほどご紹介します。

(2) 市民講座「青い眼の侍・三浦按針」について

鈴 木 以前にメキシコについて講師をお願いした元NHKアナウンサーの田辺光宏さんに講義をいただきました。日本に来て造船技術、航海術について大きな功績を残し、徳川家康の信頼を受け、その後の歴史にも大いに携わった人物についてのお話は大変役にたったと思います。アナウンサー出身なので、やはり話が上手でした。今後、座学と現地を組み合わせる講座も面白いのかと思いました。講師から次年度の企画として伊能忠敬についての講座の紹介がありましたので考えていきたいと思っています。

松 川 伊能忠敬は、知名度も高いのでよいのではないのでしょうか。

鈴 木 歴史館もあるそうなので、講師も調査等しているとお聞きしました。

五味川 満足度が150%というのがあるのは素晴らしいですね。

(3) 高齢者学級「生きがい広場」について

田 中 全20回無事終了いたしました。委員の皆さんご協力ありがとうございました。アンケートについては、満足しているとの参加者の感想をいただき、安心しました。「みんなで作って食べよう」「東京湾クルーズ」は特に満足度が高かったと思います。

他に意見として、月曜日という日は施設等が休みというところが多いので、野外研修については、違う曜日にするなどの工夫が必要だとの声がありました。

た。

加 嶋 東京湾では、船に乗ったのですか。

田 中 乗船しました。とても好評だったので、来年度も予定しています。班別行動についても慣れてきたようで、仲間づくりという点では非常によかったと思います。

次に別紙の事業評価をお願いいたします。

結果、全て評価Aとなりました。反省と課題分析は、仲間づくりのできるよい機会となったと思います。

原 島 第2回目の「みんなで作って食べよう」は、仲間づくりのきっかけとなるので大変よいと思います。次年度は、アンケートを参考としながら講師の選定を行えばよいと思います。

2 事業の計画について

(1) 高齢者学級「生きがい広場」準備会について

田 中 2月5日(火)午後1時半から開催します。市報は1月15日号掲載になります。今年度のアンケートを参考にして、来年度の内容について話し合いを行い、講師の選定等をしていきたいと思います。日程については、これまでどおり5月中旬～12初旬で考えています。

原 島 曜日を変更する予定はありますか。

田 中 過去、月曜日で行ってきていますが、できないことはないと思います。

松 川 月曜日として定着しているので、変更しない方がいいのでは。

原 島 野外研修は、その行き先によって変更すればいいかもしれないですね。

田 中 それでいいと思います。

松 川 委員の皆さんも内容を検討し、ご参加ください。

(2) 市民講座「日本がおかれている国際問題」について

鈴 木 日本生涯学習推進協議会の矢森さんの紹介で増山先生にご講義をいただきます。紹介をいただいた後、矢森さんご自身が10月に亡くなられたので大変残念です。奥様が今後も協議会を引き継ぐそうなので、今後も従来どおり連絡を密にし、情報を得ていきたいと思います。

日程は、2月14・21・28日の木曜日です。まさに、現在日本がおかれている問題だと思いますので、興味のある方が多いのではないのでしょうか。今年度の市民講座はこれで終了となります。

3 その他

(1) 公民館研究大会について

田 中 12月9日に開催いたします。なお、課題別集会の振り分けが決定いたしました。第一課題別集会は、加嶋委員・高田委員、第二課題別集会は、職員及び原島委員・五味川委員、第三課題別集会は、松川委員となります。よろしくお願いいたします。

(2) 来年度の事業計画について

加 藤 湧水についての企画が講師から出されています。1つは、4月上旬に「深大寺周辺の湧水を訪ねる」ということで、都立農業高校の神代農場でカタクリの花を見学、深大寺等を巡るコースになっています。もう一つは、5月か10月頃に「目黒周辺の水辺を訪ねる」ということで、目黒不動尊や蟠竜寺の湧水等を訪ねる予定です。

4月に実施予定の深大寺については、場所も近く、季節もいい時期なので実施する方向で進めたいと思います。

鈴 木 他に来年度の講座については、1月～3月の企画実行委員の会議でご意見いただければと思っています。よろしくお願いいたします。

司 会 本日の会議はこれで終了いたします。
次回開催日は、1月8日（火）午前9時30分からです。
司会は沖委員がいたします。

終了 11：23